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生活：奔波在活动与学业中

记者：距离汶川地震已经过去5年了，能

介绍一下你现在的生活吗？

林浩：我现在在成都市青阳中学上学。

课余会参加一些活动，平常的时候，我就是一

个普通的中学生。

记者：你参加了很多的活动，这会不会影

响到你的学习？

林浩：还好吧，对学习影响不大。我目前

还是以学业为主，只是在节假日的时候去参加

一些活动，偶尔落下的功课，闲的时候补课补

回来。而且四处奔走，本身也是一种学习。现

在成绩还过得去，在班里中等偏上水平。

成长：接触的人和事催人成熟

记者：给我的感觉，你比同龄人成熟太多

了，尤其是说话，这些话都不像你这个年纪说

的了，是别人教你这些的吗？

林浩：我觉得，小孩子就像海绵一样，这

几年在外面跑得多，接触了各式各样的人，他

们说的有些话，我觉得很有道理，就把它学过

来，变成自己的了。

记者：很多人质疑你，参加那么多活动，

是为了名、为了利，你听到过这些质疑吗？

林浩：偶尔听过吧，怎么说呢，谣言止于

智者，解释再多也没用。

记者：震后到现在，你一直活跃在各种公

益活动中，对你这个年纪来说，公益代表着什

么？你能理解它吗？

林浩：我觉得公益就是一份爱。5年前，

我的家乡发生了地震，是最需要帮助的时候，

全国各地的人都来帮我们，这就是爱。现在

我有这个条件，就要把这份爱传递下去。

理想：希望能成为一个好演员

记者：现在都去过哪些地方？

林浩：国内基本都去过了，国外去过马来

西亚，后面还有计划去美国和俄罗斯。

记者：去过安徽吗？对那里印象如何？

林浩：当然去过，安徽是我的第二家乡，

平时照顾我最多的叔叔就是安徽的。之前刚

去过合肥，去宣传我主演的一个微电影，叫

《不再抽烟》。

记者：我看到你现在经常出现在各种影

视作品上，这是你以后的发展路线吗？

林浩：我很喜欢拍电影，其实我的理想就

是做演员，没事的时候，我就回去从网上下载

一些经典的电影，边看边学，训练自己，希望

自己将来也能成为一个好演员。

记者 宁大龙/文 黄洋洋/图

回忆：下跪因为情绪太压抑

记者：那时候你才19岁，会害怕吗？

荆利杰：刚开始有点害怕。到后来就麻木

了，不知道害怕了。当时是我第一次见到这

么多尸体，觉得特别惨。

记者：当时怎么会想到下跪求救人？

荆利杰：当时体力已经透支了，我们去的

时候，什么东西都没带，水也没带。当时一天

一夜都没吃东西，他们把我从里面拖出来，站

不稳嘛，腿一软就跪下去了。当时想的就是

救人，我也不知道怎么的就说了那句话。就

想把他们尽快救出来嘛。也许是当时的情绪

太压抑了。

记者：你想救的那个孩子活下来了吗？

荆利杰：当时教导员让一个战友拉着我，

不让我去。余震过后，刚跑到废墟边上，我又

看见一个还在动的孩子，有很大的希望可以

救，我就从那个缝隙里爬了进去，救了一个小

女孩。我再去救那个呼救的小男孩的时候，

我战友说已经把他救出来了。

变化：地震后被保送上大学

记者：这给你的生活带来什么变化？

荆利杰：有一段时间几乎每天都要接受媒

体采访，后来部队给我记了一个三等功，2008

年，我还被保送到昆明消防指挥学校上学。现

在四川省南充市消防部门工作，生活很平静，

很久没有媒体来采访我了，你找到我的时候

我还很意外。

记者：如果时间倒转回 5 年前，你还会冒

着危险，选择跪地这个举动吗？

荆利杰：肯定会的，生命大于一切，再给

我选择一万次，也是救人为先。

记者：你接下来有什么目标？

荆利杰：先把本职工作做好吧，在自己的

岗位上好好干，做一个最出色的消防战士，再

争取有更好的发展。也想多学点东西，毕竟

还很年轻。 记者 宁大龙

荆利杰（资料图片）

林浩
5.12汶川大地震年龄最小的抗震救灾英雄少年；
2008北京奥运会开幕式与姚明共同率领中国代表队步入鸟巢的国旗手；
2009年9月，作为全国“双百”人物中年龄最小的感动中国人物代表，在北京人

民大会堂，受到了胡锦涛等党和国家领导人的亲切接见。一个月后的新中国成立
60周年大典上，他代表川人向世界敬礼3分半钟，以表达感恩情怀……

翻开这个年仅15岁少年的履历，各种光环和头衔足以让你眼花缭乱。
汶川5周年，记者赶赴成都，回访了这位“地震少年”。面对记者的访问，林浩表

现出了超乎年龄很多的成熟，言语之间的睿智与沉稳，就像个阅历丰富的中年人。
几年来，他奔走于各个公益活动的现场，面对一个个媒体的访问，这让他的名气

越来越大，但同时，也让他失去了本应丰富和单纯的童年。

专访地震救人小英雄林浩：

少年英雄 “成熟”代价

专访“惊天一跪”的消防战士荆利杰：

回归平静 生活继续
消防战士荆利杰，在汶川地震

中，当听到即将坍塌的废墟里还有
孩子的呼救声后，他被战友死死拉
住，推到安全地带。荆利杰跪在了
地上。就在跪下去的那一瞬间，他
哭着大喊：“我知道很危险，我知道
进去了就可能回不来，但是求求你
们，让我再去救一个吧！我还能再
救一个！”

这惊天一跪不仅感动了在场的
人，也通过媒体传播，感动了中国。

如今，5年过去了，当记者再次
联系到荆利杰时，他甚至感到有些
意外。谈到当年的“惊天一跪”，荆
利杰感触良多，但他说：“即使回到
当初，我还会做同样的选择。”

林浩与本报记者合影
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